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【大公报】背负九宗控罪的揽炒派前立法会议
员许智峯，精心策划一场弃保潜逃大龙凤。他日前
借外访丹麦走佬，昨晚自爆已全家着草。曾批准“12
逃犯”之一张俊富保释的西九裁判官罗德泉，上月
批准许智峯保释离港。获发还旅游证件的许智峯按
计划现身丹麦后，妻儿父母于 12 月 2 日漏夜离港，
许智峯还声称会做好议员责任，将于今日 (4 日 ) 返港，
直至家人坐完十多小时机安全着陆后，许智峯昨晚
八时才原形毕露宣布已经潜逃，成为“第 13 个逃犯”。
法律界批评裁判官保释决定错误，退休法官黄汝荣
直指：“来来去去都峯几个法官松手批准被告保释，
点解无机制追究经常犯同一错误峯法官 ?”

许智峯全家着草计划早已露出端倪，丹麦国会
议员 Uffe Elbaek 于本周二 (1 日 ) 在 twitter 帖文，
表示会尽一切努力确保许智峯的人身安全，有关帖
文即时引起对九项控罪在身的许智峯会弃保潜逃的
猜测。周三 (2 日 ) 再有消息传出他的太太、一对年
幼子女及父母已漏夜离港，惟当时许氏一家老小还
未安全在外国着陆，许智峯瞬即在 fb 弄虚作假，称
是为了交流环境政策和气候转变问题才到丹麦，会
于今日返港，又称政治人物的家庭生活无需向公众
交代，“会继续按原定行程完成公务外访，做好议
员的责任，毋负期许。”

民主党放“烟幕”掩护潜逃
惟民主党多人继续“担保”许智峯人格，民主

党主席胡志伟昨日回应传媒提问时表示，曾联络已
到丹麦的许智峯，称相信许智峯的公开说法，会返
港履行职责云云。而涂谨申、林卓廷又发帖文为许
打气，其间丹麦的政客不断发放“烟幕”，掩饰许
智峯全家的着草计划。

“Danish China Critical Society”主席 Thomas 
Rohden 称许智峯不会在当地寻求政治庇护 ; 丹麦国

会议员 Katarina Ammithzboll 指许智峯访问丹麦三
日后，将会转到英国。

不过，有关说法终难掩饰许智峯举家潜逃的真
相。大公报记者前日及昨日两度到许智峯中西区的
住所及其父母的住处了解，发现疫情严峻，学生都
暂停回校面课下，连续两天早及晚上，许家皆没有
人应门。许智峯太太亦一直在大厦的对讲机留言录
音“我而家唔方便听你电话，请留低口讯，我哋尽
快复你。”许家门外的邮箱塞满信件，他的两名年
幼子女的脚踏车亦没有放入屋内，上面铺了点点灰
尘。

“保释决定有明显错误”
翻查资料，西九龙裁判法院主任裁判官罗德泉

于今年 11 月 26 日批准许智峯因公务理由离港，并
同时发还旅游证件，许智峯的保释条件只需离港不
少于 72 小时通知警方及法院，直至下月 26 日许才
需就他于去年屯门公园游行被控涉嫌意图妨碍司法
公正罪到区域法院上庭应讯，其间不用再到警署报
到。

退休法官黄汝荣 ( 见图 ) 直指有关裁判官的保释
决定有明显错误，黄汝荣指法庭不应批准疑犯保释
的三大考虑包括疑犯有可能不按指定时间出席法庭
应讯、有可能干犯其他案件、有可能在保释期间妨
碍司法公正或销毁证物，黄续指法官要一併考虑疑
犯背景，香港有没有家人及物业，在港的联系网络等，
黄汝荣说许智峯已有九项控罪在身，他在港没持有
物业，而许是“闹辞”立法会后上月底才向法庭申
请保释离港，“常理都知佢而家係区议员，职务涉
及地区，有咩公务须到外国同国会议员或公务交流 ?”

黄汝荣又指司法监察制度有问题：“大家睇到
来来去去都係几个法官畀被告保释，让疑犯有弃保
潜逃的机会，但无机制追究屡次犯同样错误嘅法官。”

【香港文汇报 记者：郑治祖】林郑月娥：正研
公职人员定义 聂德权：拒绝者或不宜当公务员

行政长官林郑月娥昨日在行会前的记者会上表
示，特区政府仍在研究公职人员的定义，但官立学
校职员是公务员，特区政府已有计划要求全体公务
员宣誓。公务员事务局局长聂德权昨日亦在电台表
示，若拒绝确认拥护基本法、效忠特区，令人质疑
是否适宜继续留在公务员队伍。

林郑月娥表示，香港国安法对于公职人员涵盖
范围，较基本法第一百零四条要求官员和立法会议
员宣誓相比更加广阔，对于确保特区政府能维护国
家安全是有理由和需要的，特区政府正仔细研究香
港国安法中公职人员的定义，例如是否包括所有特
区政府资助机构或行使公权力的机构等，亦未决定
是否所有学校及资助福利团体的人员都要宣誓。

聂德权昨日在电台节目中亦重申，效忠特区政

府、拥护基本法及落实“一国两制”是公务员理所
当然的责任，要求签署声明或宣誓是稳妥的做法。
他强调，公务员是香港特区政治体制组成部分之一，
落实好“一国两制”是公务员责任和使命，拥护基
本法就是落实好“一国两制”方针，因此宣誓或声
明只是将一贯责任具体表明，是理所当然。

大部分人采签署声明形式
若拒绝签署声明或宣誓，聂德权坦言“至少升

迁一定受影响”，“你说会否影响到不能够再在公
务员队伍，我们觉得有人会质疑，如果你连一个声明，
确认拥护基本法、效忠特区都拒绝去做，是否继续
适宜留在公务员队伍 ?”

他指，对今年 7 月 1 日后入职的公务员，签署
声明已成为聘任条件，超过 2,900 名新入职者已签署 ;
现职公务员方面，经过内部研究决定一次过实施，
大部分人用签署声明形式完成。

他强调，全体公务员宣誓或签署声明，不会影
响公务员工会运作和权利，工会本身有责任为同事
争取薪酬待遇、福利和改善工作环境等权益，若所
作事情和工会宗旨一致，工会的表达空间不会减少。

订政策后公仆要放下己见
被问及未来公务员宣誓或签署声明后，是否不

能再公开反对政府政策，聂德权指，公务员有言论
自由，政府亦一向鼓励同事在制订政策的过程中讨
论和协助，但政府有决定后，公务员就要放下自己
的看法，做好解释、落实和推广工作。若有不同意
见亦不能违法，不能让人认为做法与公务员身份有
所冲突。他又提醒公务员要留意在社交媒体的言论，
若有投诉会按公务员纪律惩处机制处理。

传澳门研究赌场用
数字人民币兑换筹码

【香港文汇报】数字人民币的使用有新消息，
彭博昨引述知情人士指澳门正研究在赌场使用数字
人民币来兑换筹码。分析认为，由于数字人民币可
以溯源，若消息属实可能会带来多方面的影响，如
有利内地反贪、有利澳门发展金融业及建立数字人
民币离岸中心，但亦可能令内地赌客转投东南亚赌
场，影响现时赌场及中介人的收入。不过，路透社
昨晚则引述澳门博彩监察协调局指出，就有指该局
与幸运博彩承批公司探讨在博彩娱乐场内使用数字
化人民币，属“不实报道”。

彭博昨引述知情人士指，多间澳门赌场营运商
表示，过去多个月，澳门博彩监管机构与他们接触，
讨论以数字人民币兑换筹码的可能性，但讨论处于
初步阶段，没有最终决定是否推行。市场分析指出，
由于数字人民币可以追查到每一分钱的来龙去脉，
若果赌场真的要求用数字人民币来兑换筹码，有利
内地反贪、有利澳门发展金融业及建立数字人民币
离岸中心，但亦可能令内地赌客转投东南亚赌场，
影响现时赌场及中介人的收入。

业界：影响视乎是否强制性
同时，引入数字人民币，意味着高赌注的客人，

也可能不需要将人民币兑成港元就可下注，淡化了
中介人角色。某些中介人正计划退出行业，或将资
源转移至其他地方。澳门目前一半博彩收入来自内
地高端客，赌场中介主要为这些客户牵线搭桥。中
介公司除了为客户安排私人飞机和酒店住宿外，更
主要作用，是为内地赌客提供信贷以在澳门赌场下
注。

有熟悉赌场运作的市场人士认为，人民币数字
化为大势所趋，日后可用在澳门兑换筹码也是意料
之中，至于一些高端赌客会否外流到东南亚等地的
赌场，“叠码仔”、中介人以及赌场的收入会否受
影响，还要视乎赌场能否以其他的货币换取筹码。
例如是否强制内地客都要用数字人民币来兑换筹码，
赌场又能否接受他们使用其他货币。他认为，澳门
的赌场具高度国际性，理论上不可能强制某些人只
能使用某些货币，同时亦会接受虚拟与实体货币并
行。

马浩文：料会“三轨并行”
不过，经营“澳门十六浦”赌场、实德环球 (0487)

副主席兼执行董事马浩文昨接受香港文汇报访问时
则指出，数字人民币的出台，可令赌客毋须携带太
多现金，对澳门博彩业是利好的措施。目前内地赌
客透过银联在当地银行提款，每日上限仅 5 万元。
他指出，以数字人民币换取筹码，其实只是让客户：

“多个选择”，日后推出的话，或会出现“三轨并行”，
即赌客既可透过身上的现金、银联的提款，以及数
字人民币参与博彩，其实会增加了博彩的注码。

马浩文又认为，未来赌场中介人的营运模式会
有所调节，或以“VIP 服务”为业务中心。他续指，
数码货币其实是全球大势所趋，只是中国行得较前，
一旦落实数字人民币，将切断洗钱活动，避免资金
外流。

濠赌股昨日对消息反应不大，澳门最大博彩中
介运营商太阳城 (1383) 昨一度跌 2.78%，但尾市已
收复全部跌幅，收报 0.72 元 ; 重磅的银娱 (0027) 无
起跌，金沙 (1928) 更升 2.6%。美高梅 (2282) 及澳门
励骏 (1680) 也升约 3%，新濠 (0200) 升 2.1%。

法官松手准保释 许智峯全家走佬着草丹麦

林郑称公立学校职员属公务员 要求全体公务员宣誓

图：罗德泉批准许智峯保释，结果对方弃保潜逃，市民质疑有关决定是否合适

林郑月娥在行会前记者会上表示，正仔细研究香
港国安法中公职人员的定义。香港文汇报记者 摄

市传澳门博彩监察协调局昨晚否认探讨在赌场使
用数字人民币兑换筹码。 资料图片


